

environs d'Astracan. Ici les Chinois les perdent de vue; mais par nos historiens, nous apprenons que s'étant approché des Palus Méotides, ils passèrent en 376 dans l'Europe et s'établirent près du Danube, et dans la Panonie ou la Hongrie: ce sont ceux auxquels nous avons donné le nom d'OCCIDENTAUX et qui ont été les plus connus jusqu'à présent.

Une partie de ceux qui restèrent en Tartarie se fit connaître sous le nom de HUNS EUTALITES ou Ephtalites: ils étaient voisins de la Perse, avec laquelle ils eurent diverses guerres: ils firent alliance avec les Romains, qui les appelaient les Huns blancs, parce qu'ils habitaient dans des villes et étaient plus policés que les autres, que l'on nommait les Huns noirs ou les Nomades, c.à d. errans de côté et d'autre comme on le peut voir dans Procope et Agathias.

Les HUNS MERIDIONAUX, qui étaient alliés des Chinois, comme l'on l'a dit, restèrent tranquilles dans leur pays, jusqu'à ce qu'une horde de Tartares orientaux nommés Geou-gen / d'où il y a apparence qu'ils sont venus dans la suite les peuples que nous connaissons sous le nom d'Avares / détruisit la domination des Huns méridionaux, et s'empara de presque toute la Tartarie. Chassés de leurs demeurs, ils s'établirent plusieurs petites principautés dans la Chine septentrionale, qui furent détruites les unes après les autres.

Une de ces Familles se retira dans une montagne de Tartarie, nommée Erkéné-kom. Là, connus alors sous le nom de Turks (les historiens persans les appellent Mogols) ils étaient occupés à travailler aux forges pour le service des khans ou khacans des Geou-gen. Enfin Toumuen, que les Persans appellent Touman, chef de ces Turks ou Huns, ayant défait certains peuples qui étaient venus attaquer les Geou-gen, demanda en mariage la fille du khan: on la lui refusa avec hauteur,

en disant qu'il ne convenait pas qu'un esclave aspirât à la fille de son souverain. Toumuen, irrité d'une semblable réponse, se révolta, et as-
... de la Chine septentrionale. Il défit entière-